

EL NOTICIERO

Periódico de avisos y noticias

Año VII.

Ciudadela de Menorca, sábado 26 de Marzo de 1898.

Núm. 622.

DESDE WASHINGTON

El corresponsal «El Imparcial» en Washington telegrafía lo siguiente:

Mac-Kinley y los aprestos

Se afirma en los círculos oficiales de esta ciudad que Mr. Mac-Kinley no solamente está de acuerdo con sus ministros para aprestos militares, sino que con frecuencia hace indicaciones y da instrucciones a fin de que los Estados Unidos se hallen preparados para cualquier eventualidad, aun cuando cree que no llegará a estallar la guerra.

También se dice que está dispuesto a adoptar medidas extremas si fuera preciso.

Conferencia frecuentemente con los jefes de los departamentos de marina y de guerra, y reconoce que la situación es peligrosa.

La adquisición de barcos

El gobierno manifiesta grandes deseos de conseguir facilidades para la compra de buques de guerra, pero falta dinero.

Mr. Mac-Kinley y el secretario de Marina, Long, celebran frecuentes entrevistas con objeto de obtener recursos sin verse precisados a pedirlos al Congreso. Petenden, ante todo, comprar dos barcos que se están construyendo por cuenta del gobierno de Suecia y Noruega, y otros dos destinados al Japón y que construye la casa Armstrong de Inglaterra.

Movimiento de buques

Mr. Long recibe a menudo noticias de los barcos españoles.

El embarque de municiones se ha retrasado a consecuencia de la repugnancia de los vapores mercantes a conducirlos.

Se ha botado en Baltimore el torpedero «Mackee».

El «Essex», ha zarpado con destino a Hampton Roads, una de las entradas del puerto de Nueva York.

El crucero «New York» y el acorazado «Oregon» han salido del dique.

El «Seattle» zarpará el lunes con rumbo desconocido, llevando gran cantidad de municiones.

Ocho monitores guarda-costas, que se hallaban inactivos en League Island desde que comenzó la rebelión de Cuba, se están alistando a toda prisa.

El crucero «Columbia» se dirige hacia el Sur.

El «Olimpia» permanecerá en Hon-Kong.

Se ha ofrecido a los constructores de Port Townsend gratificaciones, a condición de que apresuren los trabajos emprendidos.

Declaraciones de Sherman

El secretario de Estado, Mr. Sherman, ha hecho la siguiente declaración que publica «The World» en una de sus ediciones:

»Es evidente que España se prepara para

la guerra. Los Estados Unidos han observado hasta ahora la neutralidad más perfecta en la lucha entre españoles y cubanos.

»La opinión pública aquí está en favor de la guerra, pero el gobierno de la Unión no tiene verdadero motivo para declararla y no la declarará hasta que España ejecute algún acto ostensible de hostilidad.

»No es posible negar que el pueblo norteamericano se halla irritado por el desastre del «Maine», y sospecha que España es responsable de la catástrofe. Por mi parte no puedo creerlo, sobre todo no puedo concebir que España se sienta capaz de luchar con nosotros. El único peligro, en caso de guerra, será la posibilidad de que realicen los españoles grandes actos de valor y de patriotismo.»

Dos filibusteros presos

Han detenidos dos individuos de la tripulación del vapor «Tillie», que naufragó cerca del puerto de Nueva York hace tres semanas.

Se les acusa de haber organizado una expedición filibustera violando las leyes de neutralidad.

Hay varios testigos que acusan a Agramont y a otros jefes laborantes.

UN NUEVO INVENTO

Las revistas de ciencias militares que se publican en Francia se han ocupado recientemente en una nueva invención interantísima, a saber, el cañón sin llama y sin detonación.

Los primeros ensayos se verificaron hace poco en la fábrica de Hotchkiss, bajo la dirección del inventor, el coronel Humbert, y habiendo resultado satisfactorios, el Estado mayor de artillería francesa resolvió continuar las esperiencias a costa del Estado. Si, cuando se inventó la pólvora sin humo, los técnicos aseguraron que tal invención traería consigo una completa revolución en el arte de la guerra, con mayor motivo puede hoy decirse con respecto a las guerras futuras, si la tal invención resultase práctica. En ellas, el campo de batalla se convertiría en silencioso cementerio donde las invisibles y silenciosas balas producirían estragos en los ejércitos; el ruidoso y marcial dios de la guerra se convertiría en silencioso ángel exterminador.

La invención del coronel Humbert está basada en los principios siguientes: es sabido que en la actual artillería la llama es producida por los gases inflamables que salen de la boca del cañón inmediatamente después del proyectil; y que la detonación es debida a la instantánea expansión de estos mismos gases, los cuales puestos en contac-

to con el aire, se hacen experimentar vibraciones intensas. Pues bien, si se cierra la salida a los gases inflamables inmediatamente después de haber salido el proyectil de la boca del cañón; si se destruye su fuerza viva por medio de una resistencia elástica, procurando darles salida lenta por aberturas laterales, se habrá logrado evitar la formación de la llama y la detonación.

Tal es la base en que se apoyó el mecanismo Humbert. Los gases producidos por la pólvora penetran ya durante su curso en un recipiente lateral y cierran mediante una válvula en forma de bloque la abertura del cañón en el preciso momento de haber salido el proyectil. A su vez salen de bloque atravesando un gran número de aberturas a manera de tamiz, quedando considerablemente debilitada su fuerza viva por medio de obstáculos interpuestos a este fin.

Después de estos ensayos falta saber si los resultados definitivos corresponderán al buen éxito de aquéllos.

Noticias generales

En estos días la prensa de París se ocupa con insistencia de una celebridad que ha emocionado al mundo del sport: nos referimos al tirador ciego Kook, que todas las noches sorprende a los espectadores por su trabajo maravilloso.

En las discusiones que se promueven nadie pone en duda su incontestable superioridad sobre todos los tiradores hasta hoy conocidos; los que pretenden que los ejercicios de otros con los ojos descubiertos pueden igualarse en precisión con los que efectúa Kook con los ojos vendados, tienen que declararse vencidos al ver que hace blanco sobre las nueces y avellanas que un individuo sitúa sobre su cabeza, y como al mismo tiempo invita Kook a los espectadores a que comprueben tantas veces cuantas quieran que no hay engaño alguno en su modo de operar, todas las suposiciones caen por tierra, y unos atribuyen a hechos sobre naturales su agilidad en el tiro, y otros hablan de hipnotismo y de influencias magnéticas.

Si nos atenemos a las opiniones que emite la prensa científica, es por demás maravillosa la acción de un curiosísimo aparato recientemente perfeccionado, que se titula el gramófono, que es una variante del fonógrafo; pero muy superior a éste, pues si bien imita la voz humana, nos la restituye fielmente en cambio el último, sin de formación alguna.

Las sensaciones que produce en el público este curiosísimo aparato son extraordinarias.

Copiamos de un colega de Mahón:

«Al anochecer del viernes fondearon en nuestro puerto tres torpederos franceses, que procedentes de Tolón se dirijian á las costas de Argelia con objeto de proveerse de agua; y en la mañana del domingo, lo efectuaron el crucero «Milán» remolcando otro torpedero que ha sufrido algunas averías en la máquina. Reparada esta y provistos del agua necesaria, se hicieron nuevamente á la mar sobre las cinco de la tarde del ayer con rumbo á Argelia y Túnez.»

«Inusitado movimiento se notaba esta mañana en el edificio de la Aduana de nuestro puerto con motivo de la aglomeración de pasajeros procedentes del naufragio ocurrido al vapor correo francés «Ville de Rome» en las inmediaciones de los «Freus».

Algunos de aquellos infelices que titubaban de frío y con el susto sufrido, fueron auxiliados en las oficinas de Hacienda, á los cuales se les ha proporcionado fuego para calentarse, y vino para recuperar las fuerzas.

«Mañana publicaremos los datos que del citado naufragio hayamos podido recoger.»

Idem del 23:

NAUFRAGIO del vapor-correo de Marsella á Argel «Ville de Rome» de la compañía trasatlántica francesa.

«A las ocho de la mañana del día de ayer se dirigieron al Consulado de Francia varios extranjeros para dar conocimiento del naufragio del paquebot «Ville de Rome», ocurrido á las dos de la madrugada en la costa norte de la isla, y para solicitar auxilio en favor de los pasajeros naufragos que á orillas del mar se hallaban, desde dicha hora, sin poder salvar las escabrosidades del terreno y amenazados continuamente por el peligro de ser víctimas del oleaje.»

Acto continuo el Sr. Cónsul telegrafió á la Dirección de la Compañía trasatlántica francesa el siniestro ocurrido, á fin de recibir con la necesaria prontitud que el caso requería los auxilios procedentes, y dispuso que un centenar de hombres acudieran al *Clot d'en Moró*, sitio de la catástrofe, yendo él en persona á dirigir el salvamento. Tomadas las disposiciones conducentes, pudo lograrse, no sin gran esfuerzo y con la ayuda de los tripulantes de varias barcas pescadoras, salvar por medio de cuerdas todo el pasaje, tripulación, caja de caudales, documentación, sesenta y ocho sacos de correspondencia, equipajes y varios otros efectos.

El Excmo. Sr. Gobernador militar, el Gobernador de la Fortaleza de Isabel III y el Comandante de marina, ofrecieron desde luego al Sr. Cónsul todo su apoyo en obsequio á los naufragos, acudiendo al lugar del suceso el indicado Gobernador de la fortaleza, el Director del puerto, el Administrador e Interventor de la Aduana, el Práctico mayor, fuerzas de la guardia civil, de carabineros y de infantería é infinidad de hombres que rivalizaron todos con sus esfuerzos personales, en hacer á los súbditos de Francia, en su desgracia, una demostración de verdadera simpatía.

Según la versión más verídica, la causa del siniestro fué debida á la inmensa oscuridad de la noche que impidió al capitán del buque saber con exactitud el punto donde se hallaba. Al estar á unos cien metros de tierra, comprendió el peligro inminente que amenazaba al buque, y ordenó parar la máquina, logrando con ello evitar que se estrallara contra las costas, no pudiendo, empero, conseguir parar el choque con los peñascos que en aquel sitio surgen de entre las aguas. La sacudida fué terrible y debido á ello, abriéndose sin duda vías de aguas, se inundó el buque por el departamento de la

maquinaria, quedando varado entre unas rocas y en sitio muy peligroso.

La consternación en que cayó el pasaje fué terrible. Todos deseaban ser los primeros en salvarse; más, como era tanta la oscuridad de la noche y era imposible reconocer el terreno en que se hallaban, hubo pasajeros que cayeron al agua, pero que pudiendo asirse á los peñascos lograron salvarse aunque con dificultad.

Las señoras que componían parte del pasaje demostraron en aquellos momentos gran serenidad, y con sus salvavidas unas, y sin ellos otras, se colocaron pausadamente en las lanchas del buque y pudieron llegar á salvo después de grandes peligros.

Llegado el día, algunos pasajeros, haciendo esfuerzos sobre humanos, pudieron conseguir salvar aquellas escabrosidades y corrieron inmediatamente en demanda de socorro, que, como hemos dicho anteriormente, les fué prestado con espontaneidad, por aquellos que más cerca se hallaban del lugar de la catástrofe, y por el personal que el Sr. Cónsul y autoridades enviaron en auxilio de los naufragos.

El «Ville de Rome» es un paquebot de 1.500 toneladas y vá mandado por el Capitán Mr. Beauchet. La tripulación consta de 60 hombres y conducía á Argel 117 pasajeros de diferentes nacionalidades y variada carga. Había salido de Marsella el lunes, á la una de la tarde.

Entre este numeroso pasaje hay unas diez y siete señoras, varios niños y además Mr. Guillermin, alcalde de Argel, Mr. Jean Mélé, Miembro de la Cámara del Sindicato Comercial, un Sr. Juez, dos capitanes de artillería, dos oficiales de marina y varios individuos de tropa.

A medida que los naufragos iban llegando á la población eran socorridos por la familia, amigos y vecinos del Sr. Cónsul y por infinidad de otras personas que tuvieron ocasión de demostrar sus sentimientos caritativos y humanitarios. Luego fueron hospedándose en las fondas y casas de huéspedes de la localidad y reponiéndose del inmenso trastorno que acababan de sufrir.

A pesar de la prontitud con que se efectuó el salvamento de equipajes y del inmenso número de personas que intervino en la operación no se ha encontrado á faltar ni una sola prenda, ni un solo objeto. Así nos lo han asegurado y lo consignamos con gusto, pues ello viene á demostrar el honrado carácter de los habitantes de la isla.

Mañana debe llegar el vapor «Ville d' Alger» para conducir el pasaje, correspondencia y demás efectos salvados á su destino. En el llegarán dos ingenieros que vienen á dar las instrucciones necesarias para intentar el salvamento de la carga y del buque naufragado, que corre el peligro de estrellarse contra las rocas si llegase á soplar el viento Norte como acostumbra á hacerlo en esta época del año.

Sentimos vivamente el percance ocurrido, y al par que lamentamos las pérdidas materiales sufridas, nos complacemos en poder consignar que no ha ocurrido ninguna desgracia personal.

Sabemos que el Sr. Cónsul ha recibido hoy por conducto del Sr. Cura Económico de Sta. María el siguiente telegrama, que ha sido puesto en conocimiento del gobierno de la República.

«Enterado naufragio vapor francés ofrézcase en mi nombre Consul poniendo á su disposición doscientas pesetas si naufragos necesitan socorro.—El Obispo.»

De *El Bien Público* del 21:

«Sobre las 9 de ayer noche, al retirarse á su casa nuestro amigo D. Agustín Marqués, Arrendatario de la Empresa de Consumos, y pocos pasos antes de llegar á ella, fué traicionado y vilanamente acometido por un sujeto que le infirió una herida con un estoque en el séptimo espacio intercostal derecho, desa-

pareciendo inmediatamente el agresor por una boca calle inmediata al lugar del suceso.

Afortunadamente la herida es de poca consideración por haber tropezado el arma con un hueso, y haberse roto aquella en dos pedazos.»

Hasta la hora presente no ha sido hallado el agresor.

El Juzgado de instrucción sigue practicando activas diligencias para el esclarecimiento del hecho, y descubrimiento del criminal.

La casa del Sr. Marqués fué desde aquel momento visitada por los muchísimos amigos que cuenta en esta población, protestando de un acto tan indigno, haciendo todos votos por su pronto y completo restablecimiento y para que se encuentre al agresor y se le imponga el condigno castigo por un acto tan criminal.

Sentimos vivamente el percance ocurrido al Sr. Marqués, deseando no sobrevenga ningún accidente que retrase su curación.»

Del mismo periódico del 24:

«Sobre las dos de esta tarde ha fondeado en este puerto el vapor francés «Ville d' Alger» para recoger á los naufragos del «Ville de Rome».

Antes de entrar en el puerto se había situado en las inmediaciones del punto en que se halla embarrancado el «Ville de Rome», desembarcando al ingeniero inspector de la Compañía y varios buzos, quienes procedieron inmediatamente al reconocimiento del mismo.

Los buzos han declarado que el vapor está sentado sobre un peñasco de diez metros de altura que penetra en el buque unos tres metros, y sobre otros dos peñascos que penetran el uno dos metros y el otro uno.

El ingeniero ha manifestado que el buque se encuentra en un paraje y situación que ofrecen serias dificultades para practicar los trabajos de salvamento, pero que se intentarán, los conductos á este fin.

El «Ville d' Alger» ha desembarcado varios aparatos que han sido trasladados al sitio del naufragio.

Esta misma tarde es esperado otro vapor de la misma Compañía conduciendo otros efectos; y más tarde ó mañana debe llegar un tercer vapor dinamarqués que ha tomado á su cargo las operaciones de salvamento.

El «Ville d' Alger» ha salido prosiguiendo su viaje á Argel á las cinco de esta tarde.

Con este motivo numeroso publico ha acudido al muelle frente la Aduana, en cuyas aguas se había situado el vapor, al objeto de despedir á los naufragos que se muestran contentos y agradecidos á la benévola y cariñosa acogida que han hallado en esta población.»

GACETILLA

Quando era tan grande el interés de este pueblo por ver una fiesta desconocida por esta generación, con motivo de cumplir los cien años el 22 de Junio del presente año una mujer llamada Esperanza Llorens y Tremol, el miércoles 23, falleció esta anciana sepultando nuestro gozo en un pozo.

Se halla sacramentada en Mahón la hermana de nuestro amigo el farmacéutico de esta ciudad D. Juan Gornés.

A eso de las nueve de ayer noche llegó de nuevo á esta ciudad el candidato liberal D. Emilio Hédiger y Olivar. A causa tal vez de la crudeza del tiempo, fué escasa la concurrencia que fué á esperarle.

Sabemos que más tarde repartió un manifiesto á los electores.

Nuestro Ilmo. y Rvdmo. Prelado ha nombrado Vicario general y Provisional de este obispado al Dr. D. Antonio Villas, Canónigo lectoral de la S. Iglesia Catedral de Menorca.

Mañana es el día señalado para la elección de Diputados á Cortes. Dada la actividad electoral que desde algunos días á esta parte se despliega por los dos bandos políticos liberal y republicano, la lucha promete ser empeñadísima.

Han llegado los señores de la Orden de San Agustín D. Bartolomé Pascual, D. Guillermo Barceló y D. Francisco Segismundo Fórteza, al objeto de ordenarse de Presbítero.

A pesar de haber entrado en la estación primaveral parece que el tiempo quiere estar en invierno, pues en la pasada noche ha caído sobre esta ciudad un fuerte aguacero, nieve, rayos y truenos. Hoy, por la mañana ha vuelto á las andadas, dejando caer una regular nevada que ha hecho descender notablemente el termómetro, pues del grado 18 que marcaba la pasado hoy al 10.

Sección religiosa

Dom. de Pasión.—San Juan ermitaño y San Lázaro mártir.

Lun.—San Sixto papa y San Doroteo mártir.

Mar.—San Quintín y San Jonás mártires y San Beroldo confesor.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones entradas.

Día 24.—De Felanix, pailebot «Comercio»,

de 36 tons., pat. Miguel Jamet, con 4 trip. y efectos.

Id. 24.—De Barcelona pailebot «San Antonio», de 42 tons., pat. Miguel Monjo, con 6 trip. y efectos.

Idem despachadas.

Día 26.—Para Argel pailebot «Lealtad», de 49 tons., pat. Simón Benéjam, con 5 trip., 5 pas. y efectos.

Id. 26.—Para id., pailebot «Comercio», de 36 tons. pat. Miguel Jamet, con 5 trip., 3 pas. y efectos.

Telegramas

Madrid 24, 10'35 noche.

Han sido desmentidos los rumores circulados sobre agresión contra el consul Mr. Lee.

Afirmase haberse celebrado un acuerdo por el Gobierno con Francia é Inglaterra para mediar en el conflicto entre España y Washington.

Sección Oficial

Don Miguel Sintés Mercadal, Teniente 2.º de Alcalde, encargado accidentalmente de la Alcaldía de esta ciudad.

Hago saber: Que este Ayuntamiento en sesión del 16 del actual acordó señalar los locales donde han de constituirse las secciones electorales en que se halla dividido este Distrito, y son como sigue:

SECCION PRIMERA.—Escuela 2.º de niñas, calle de Andronas núm. 25.—Comprende los electores de las calles de José M. Quadrado; Ca-

tedral, Mayor Borne, Plaza del Borne, calle de Mirador, Horno, Cuesta de mar, Brecha, San Rafael, San Sebastián, Obispo, y San Miguel. Y zona rural del Norte.

SECCION SEGUNDA.—Escuela 1.º de niñas calle de José M. Quadrado número 39.—Comprende los electores de las calles de Andronas, S. Jaime, San Bartolomé, San Cristóbal, Rocas, Santa Elena, San Clemente, San José, Santa Clara, Fuente, plaza Fuente, Norte, Rosalía y Auxiliadora.

SECCION TERCERA.—Escuela elemental de niños, calle del Santo Cristo número 2.—Comprende los electores de las calles del Dormitorio, No Pasó, Notario Quintana, Arco, Alfonso III, Martorell, Príncipe, Cruz, Curniola y San Antonio. Y la Zona rural del Este.

SECCION CUARTA.—Escuela de Parvulos.—Comprende los electores del Barrio 3.º y Zona rural del Sur.

SECCION QUINTA.—Casa Consistorial.—Comprende los electores del Barrio 4.º

Lo que se anuncia al público á los efectos del artículo 45 de la ley electoral y se invita á los electores para que concurren á imitar sus sufragios en las elecciones para Diputado á Cortes que tendrán lugar el domingo día 27 del presente mes.

Ciudadela 18 de Marzo de 1898.

El Alcalde accidental, Miguel Sintés.

ANUNCIOS

Para Barcelona directamente

Saldrá de este puerto el martes 29 del actual el pailebot

Nueva Estrella

su patrón D. José Bagur, admite carga y pasajeros para dicho punto.

Lo despacha D. Francisco Amengual.

tedes, vivía con sus padres, pobres campesinos, en una casa de labranza situada á quince kilómetros de distancia, cerca de Lurey.

Aunque pobre, era solicitada por los jóvenes más acomodados del país; pero sólo correspondía al cariño de Lorenzo Grillet, á quien conocía desde muy niña.

Lorenzo Grillet era inclusero, y los padres de María, que miraban con malos ojos los amores de su hija, prohibieron a esta que dirigiera la palabra al mancebo. Pero esto no fué obstáculo para que los chicos se viesan con frecuencia en el bosque inmediato. Así es que cuando los padres de María se convencieron de que su prohibición no daba el resultado apetecido, se decidieron á enviar á la muchacha á servir á Ursay, en casa del diputado del distrito.

¿Green ustedes que los amantes dejaron de verse por eso? No, señor. Se vieron durante la noche en el campo, donde permanecían hasta momentos antes de amanecer.

Pasaron el verano y el otoño y llegó el invierno, que fué terrible y en extremo frío. Pero ni el rigor de la estación ni el miedo á los lobos, que en gran abundancia vagaban por el bosque, impidieron á Lorenzo y á María verse durante la noche. Los dos amantes no interrumpieron sus expediciones nocturnas, sin tener en cuenta los mil peligros que corrían.

Todas las noches salía Lorenzo de Lurey con su escopeta al hombro y María se escapaba de su casa apenas sus amos se habían acostado.

Una noche, Lorenzo Grillet, al llegar al sitio de la cita resbaló en la nieve, con tan mala suerte, que se rompió una pierna y se dislocó la muñeca izquierda. María trató de levantarlo del suelo, pero no pudo conseguirlo, vién-

dose precisada á arrastrarlo, hasta que pudo dejarle apoyado contra un olmo.

—Espérame aquí—le dijo.—Voy á Ursay en busca del médico, que vendrá á buscarte en su carriajero.

Había echado á andar la joven, cuando á los pocos instantes oyó un disparo de escopeta y una voz que gritaba:

—¡Socorro!

Retrocedió María, y al llegar al sitio donde estaba Lorenzo, preguntó á su amigo:

—¿Qué tienes? ¿Qué te pasa? ¿Eres tú, quien ha disparado?

—Sí. He visto un lobo enorme, y he tirado sin poder hacer puntería y sólo para ahuyentar al animal.

—¿Y te parece que volverá?

—Indudablemente, y por eso, hija mía, no debes moverte de este sitio, si quieres salvarme la vida.

—Pues bien; me quedo. Dame la escopeta.

Acto continuo cargó María el arma.

Transcurrieron dos horas, cuando de pronto se oyó un ladrido y brillaron á lo lejos dos ojos. Era el terrible animal.

Lorenzo trató de levantarse; pero se lo impidió el dolor inmenso que sufría.

—No tires en seguida—dijo—y apunta á los ojos.

María disparó y erró el tiro; sin embargo, el animal retrocedió asustado.

Al cabo de media hora vieron á lo lejos los dos amantes cinco lobos sentados sobre sus patas traseras y precedidos de otro, sin duda más osado y acometedor, que avanzaba lentamente.

—Oye—dijo Lorenzo á su compañera—dispara contra ese, y si puedes matarle, los demás le devorarán en

IMPRENTA Y LIBRERÍA SALVADOR FABREGUES

CALLE DE MAHON N.º 23

En este acreditado establecimiento se halla de venta, entre otras cosas, lo siguiente:

Estampas finas y ordinarias, vistas de puertos y ciudades de las principales partes del globo, historias y santos, oleografías y cromos.—Papeles y sobres de todas clases, papel de música de 8, 10, 12 y más pentágramas, id. en rollo para dibujo y embalaje, id. de todos colores y clases.—Cartapacios, plumas y plumillas de todos números, portaplumas finos y ordinarios.—Lápices para dibujo, carpintero y cartera.—Libros y libretas en blanco y rayados, libros de caja, id. mayores, diarios, etc., copiadoreas, pupitres, carteras, libros de memorias.—Tinteros.—Obleas.—Cortaplumas.—Pisa-papeles.—Tigeras y demás objetos para escritorio.

Gran depósito de papeles tapicería para habitaciones, armarios, cajones, etc. etc.

Trasparentes, barras, florones, anillos para portiers, etc. etc.

Tiras madera, en negro, doradas, etc. para cuadros y galerías.

Para los fabricantes de calzado. Cuchillas, leznas, raspas etc. etc.

Estuches de compases.—Cajitas de colores, id. pasteles.—Difuminos, estómpa, papel de calcar y demás para dibujo.

Tinta inglesa, negra, doble negra, comunicativa, para ropa, china, para sellos, y diferentes colores.

Santos Cristos, estatuillas, lámparillas, piquetas, cinturones hábito, escudos plata, rosarios de todas clases, etc. etc.

Gran surtido de devocionarios, desde 25 cént. a 40 pesetas uno.

Sacras, desde 1'50 a 15 pesetas juego.

Flores, ramos, papeles de seda, telas, colores, centros, hojas y demás objetos para hacer toda clase de flores artificiales.—Coronas y ramos de primera comunión.—Idem mortuorias y medallones, (variado surtido.)

Jemelos, botones, medallones, cadenas, collares, aderezos, etc.—Marcos para retratos.—Petacas, cigarreras, pipas, boquillas, cajas rapé, fosforeras, etc.—Portamonedas de piel de Rusia, de acero y muchas otras clases.—Tarjetas ros y monederos para señora.—La cuestión del siete.—Rompe cabeza Bismak.—Lotones, naipes, damas, dados, juegos de la oca, etc.—Muñecas de cera, goma y cartón.—Caballos, conejos, cochés, santos plomo, teatros y otros muchos juegos.

Cuchillos de mesa, cucharas metal blanco y de diferentes

otras clases, cucharones, bandejas y licoreros.—Ollas, cacerolas, platos, tazas, soperas y diferentes otros artículos de metal y porcelana.

Camisas hechas, cuellos y puños.

Paraguas de todas clases y precios.—Cestas, cestas mallas, cestitos de mimbre y paja de colores, etc. etc.

Figuras y figuritas de barro para pesebres.

Velas esperma.—Algodones é hilos para corchet y medias.

—Alfileres y otras muchas cosas que sería difícil enumerar.

Esta librería recibe todos los años un espléndido y variado surtido de ALMANAQUES AMERICANOS y de chistes.

Diccionarios en castellano, en latin y castellano y vice-versa.

—Id. en francés y castellano y vice-versa — Id. de diferentes otras clases.—Vocabularios, etc. etc.—Gramáticas.—Aritméticas.—Libros de lectura, etc. etc.

Obras predicables, por Planas y por otros direntes celebrados autores.

Obras de Julio Verne.—Del Padre Coloma.—Del Padre Claret.—De Campoamor.—De Valera y muchísimos otros.

Mapas De Cuba.—De Filipinas.—De Europa.—De España.—De las Baleares y puerto de Mahón.—De Menorca, etc. etc.

ATLAS de muchas clases y precios.

Devocionarios

SEMANAS SANTAS

Desde el ínfimo precio de 50 cént. de peseta á 60 pesetas uno.

Obras nuevas que se han impreso y se han recibido en este establecimiento:

UNA DECADA SANGRIENTA

DOS REGENCIAS

por Miguel Villalba Hervás

Recuerdos de cinco lustros, por el mismo autor

Forman dos tomos de 380 págs. cada uno El primero comprende desde 1835 á 1845 y el segundo de 1845 á 1868.

Son dos libros históricos que detallan todos los grandes sucesos de las revoluciones, guerras civiles, etc. ocurridos en España durante las citadas fechas.

A 5 pesetas tomo. Se venden juntos ó por separado.

CIENCIA RECREATIVA

POR TOM-TIT

100 juegos sin aparato ó sean 100 experimentos

Un tomo de 250 págs., adornado con mas de 100 grabados y encuadernado con tela inglesa y con planchas doradas.— 5 pesetas.

MANUALES DE COCINA

DE TODAS CLASES Y PRECIOS

MANUAL DE PROCEDIMIENTOS ÚTILES

RECOPIADOS POR

GASTÓN TISSANDIER

Segunda edición.—3'50 pesetas ejemplar.

ARTE DE HACER VERSOS

Por Trueba.— 1'25 peseta.

MANUAL DE TOCAR LA GUITARRA

En cifras.— 75 cént. de peseta.

Representación en Ciudadela al

EL DEPORTE VELOCIPEDICO

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA

que se publica en Madrid.

Suscripción anual 8 pesetas.— Trimestre 2.

Imp. de S. Fábregues, calle de Mahón, 23.

— 88 —

seguida y nos darán alguna tregua.

Salió el tiro; el animal cayó en tierra herido de muerte. Los otros lobos echaron á correr en precipitada fuga.

—Corre, María—repuso Lorenzo—y coloca ese lobo tan lejos como puedas. Por ahora no hay peligro, por más que nuestros enemigos tengan que volver apenas hayan saciado su apetito.

María obedeció. Pero al cabo de una hora, estaban allí otra vez los cinco lobos.

Lorenzo sufría horribilmente, y María luchaba en vano contra la fatiga y el sueño.

La joven disparó tres ó cuatro tiros, sin que lograra dar en el blanco. A cada detonación, volvían los lobos la espalda retrocedían un centenar de metros y al poco rato regresaban al punto de partida.

Lorenzo y María comprendieron que estaban perdidos y que iban á morir. Abrazáronse los dos amantes y esperaron sumisos la muerte. Pero ni María ni Lorenzo estaban destinados á tan triste fin. Quiso la Providencia que al amanecer regresara yo de Saint Bonnet en mi carruaje, á donde había sido llamado para asistir á un enfermo. Llevaba yo las riendas y mi criado, con la escopeta en las manos, inspeccionaba el camino con la mirada. Indudablemente, nuestros cascabeles intimidaron á los lobos, porque no encontramos ni uno sólo durante el trayecto. Al llegar al olmo, vimos el cuadro que acabo de pintarles. Bajé del coche y, con ayuda de mi criado, presté auxilio á aquellos infelices, á quienes abrigamos del mejor modo posible y colocamos en mi carruaje.

Eran las nueve de la mañana cuando, llegamos á Ursay. Los colonos de nuestro diputado y la mitad de la aldea, intranquilos por la desaparición de María, corrie-

LOS LOBOS

(CUENTO)

A la caída de la tarde y después de haber comido varios amigos en casa del modesto médico de la aldea de Ursay, salimos á dar un paseo por el campo.

—Al poco rato, notamos la presencia de una mujer, joven todavía, que se encaminaba hacia el rio, llevando en brazos un niño de pecho y de la mano á otros dos, el uno de tres años y de cinco el otro.

—Uno de mis amigos, que era pintor, exclamó de pronto:

—He aquí un cuadro que en la próxima Exposición podría obtener un éxito en extremo favorable.

—¿Están ustedes contemplando á María?—preguntó nuestro huésped, el médico de Ursay.

—Sí, señor—le contesté.—¿Quién es esa mujer?

Y el doctor nos refirió la siguiente historia:

II

«Esa María está casada con un tal Lorenzo Grillet y hace diez años era la mujer más hermosa de esta comarca.»

—Cuando le ocurrió la aventura que voy á contar á us-